
0. Wenn Sie gewählt werden, was ist Ihr wichtigstes Ziel für die kommende Legislaturperiode? 

Die Energiewende muss vorangetrieben werden. Wir brauchen einen sozialverträglichen Ausstieg aus 

der Braunkohle. Wir brauchen intelligente Speichertechnologien und eine dezentrale 

Energieversorgung anstatt Großkonzernen, die den Markt dominieren und uns eine Agenda 

diktieren. 

1. Welche Schwerpunkte möchten Sie beim Thema „Innere Sicherheit“ setzen? 

 Wir haben immer mehr Rufe nach mehr Polizei und mehr Überwachung . Wir haben aufgrund 

historischer Erfahrungen eine Trennung von  Polizei, Militär und Geheimdienst.  Wer das aufweicht, 

ist geschichtsvergessen.  Unsere Geheimdienste haben eine unselige, dubiose Rolle in den NSU und 

NSA Skandalen gespielt. Das sind  Entwicklungen, vor denen uns Ed Snowden gewarnt hat. Wir 

sollten aufhören Grundrechte immer weiter auszuhöhlen, um einer vermeintlichen Sicherheit willen. 

2. Was würden Sie gegen die soziale Ungleichheit unternehmen? 

Wir brauchen ein Ende des menschenverachtenden Hartz IV Systems und ein Ende von prekärer 

Beschäftigung. Wir brauchen eine Vermögenssteuer, eine Finanztransaktionssteuer und eine 

Erbschaftssteuer, die den Namen verdient. Umverteilung muss auf die Agenda. Wir brauchen 

dringend eine Demokratisierung der öffentlich –rechtlichen Medien. 

3. Was sind für Sie die größten Herausforderungen in der Verkehrspolitik des Landes? 

 Verkehrspolitik darf nicht nur Autopolitik sein. Wir brauchen eine gute Vernetzung zwischen Bus, 

Bahn, Auto und Fahrrad. Es müssen mehr Güter auf die Schiene und eine weitere Privatisierung der 

Bahn muss verhindert werden 

4 .Was ist die wichtigste Aufgabe beim Thema Zuwanderung? Sind Sie für oder gegen eine 

„Obergrenze“ für Zuwanderung? 

Ich halte das Thema Obergrenze für eine Phantomdiskussion, um über die wirklichen Probleme nicht 

reden zu müssen. Das Asylrecht ist ein Grundrecht. Die LINKE hat sich bisher immer gegen eine 

Verschärfung gestellt und das ist eine gute Entscheidung. Wenn wir Menschen die Flucht und 

Auswanderung ersparen wollen, dann müssen wir aufhören, Waffen in sämtliche Kriegs- und 

Spannungsgebiete zu liefern und wir müssen uns für eine faire Handelspolitik in den 

Ursprungsländern einsetzen. Wir müssen Fluchtursachen bekämpfen, anstatt mit dubiosen 

Potentaten  dubiose Deals abzuschließen.  Das ist eine völlig verantwortungslose Politik, genau wie 

die Entscheidung die Rüstungsausgaben auf 2% des BIP zu erhöhen. 

5. Muss NRW mehr sparen oder mehr investieren? 

Mehr investieren, genauso wie der Bund. Wir lassen seit Jahren unsere Infrastruktur verrotten. Die 

Investitionen müssen durch die  öffentliche Hand  erfolgen, nicht über  Privatisierungen durch die 

Hintertür, wie mit dem neuen Bundesfernstraßengesetz. Damit werden PPP Projekte ermöglicht, die 

nach Aussagen des Bundesrechnungshofes oft bis zu 40% teurer sind, als wenn der Bund es in 

Eigenregie macht.   

6. Was muss in der Bildungspolitik geschehen, um für Chancengleichheit zu sorgen? 

Sind Sie für ein Abitur nach 8 oder 9 Jahren? 



 Der Geldbeutel der Eltern darf nicht mehr darüber bestimmen, ob ein Kind studiert oder nicht. Wir 

müssen dringend den Einfluss der Wirtschaft auf Schulen und Universitäten zurückdrängen. Wir sind 

für eine Schule für alle bis Klasse 10 und für das Abitur nach 9 Jahren.  Wir sind für kleinere Klassen 

und weniger Unterrichtsausfall und, wenn Inklusion gelingen soll, dann müssen schnellstmöglich 

mehr Lehrer aus dem Bereich Sonderschulpädagogik an die Schulen. 

7. Was sind die wichtigsten Ziele bei der Digitalisierung? 

 Wir müssen dafür sorgen, dass der Bürger nicht vollständig gläsern wird. Stichwort: Abschaffung des 

Bargeldes. Der Mensch muss im Mittelpunkt stehen. Die fortschreitende Digitalisierung  der 

Arbeitswelt muss dazu führen, dass wir über Umverteilung neu diskutieren. Wir müssen über 

Arbeitszeitverkürzung, eine Maschinensteuer und möglicherweise auch über ein Grundeinkommen 

nach linken Vorstellungen  diskutieren. 

8. Soll das Land auf erneuerbare oder fossile Energie setzen? 

Ganz klar auf erneuerbare,  nur das ist eine zukunftsfähige Option. 

9 Soll sich das Land auf eigene Klimaschutzziele verpflichten? 

Das Klimaschutzgesetz von 2013 ist strengstens umzusetzen und Klimaschutz sollte bei jeder  

Entscheidung des Landes absolute Priorität haben. 

10. Was sind die wichtigsten Ziele in der Forschungspolitik? 

Wir brauchen alternative Antriebstechnologien, neue Speichertechnologien und eine Hinwendung zu 

ökologischer Landwirtschaft,- weg von der Gentechnik, von der Massentierhaltung. Wir brauchen 

neue Methoden für die Wiederaufforstung und Bewässerung ganzer Landstriche in der südlichen 

Hemisphäre. Kreislaufwirtschaft und Ressourcenschonung müssen Priorität haben und 

Rüstungsforschung muss verboten werden. Diese Gelder müssen in die Friedens-,Konflikt,- und 

Konversionsforschung fließen. 

Es gilt das gesprochene Wort. 

 


